

DEBA

Diez establecimientos debarras, en el Concurso de Pintxos del Geoparque

El certamen se desarrollará este fin de semana con un total de 20 participantes

■ ION FERNÁNDEZ

DEBA. El Concurso de Pintxos Flysch & Karst organizado por el Geoparque de la Costa Vasca contará con un total de 20 establecimientos participantes, de los que 10 corresponderán al municipio de Deba. La localidad aportará el mayor número, ya que por parte de Zumaia se han presentado seis, mientras que de Mutriku se han inscrito cuatro. El certamen se llevará a cabo este fin de semana, tanto el sábado como el domingo.

Los ciudadanos podrán degustar y votar durante estos dos días los pintxos que más les gusten. Por parte de Deba participarán los establecimientos Mazzantini, Calbeton, Urgain, Salegi, Kanala, Bordatxo, Hostal Itziar, Lasturko Taberna, Itsas Gain y Seven Clovers Irish Pub. A ellos se les unirán Itzurun, Beheko Plaza, Idoia Ardoegia, Kresala, Zumaia Hotela, Bai Bidea Batzokia, todos ellos de Zumaia; y Bar Puerto, Txirlatxo, Bodegoia y Txalaparta, de Mutriku.

Cada uno de ellos podrá presentar un máximo de dos creaciones a cada una de las dos categorías. El objetivo del certamen es escoger el 'Pintxo Flysch' y el 'Pintxo Karst'. Los vecinos tendrán en los establecimientos unas urnas en las que podrán emitir su opinión, mediante unos cupones que recibirán de los hosteleros. Entre los ciudadanos que participen el Geoparque sorteará un premio compuesto por



Visita al geoparque, donde se celebrará el concurso. ■ ANDER SALEGI

una visita guiada para dos personas y una cesta GeoGourmet.

Los pintxos, que tendrán un coste máximo de dos euros, deberán representar los dos elementos geológicos más significativos del Geoparque, el Flysch y el Karst. El 3 de diciembre el jurado dará a conocer los ganadores de cada categoría, que recibirán un premio de 300 euros y un diploma cada uno. A la hora de tomar la decisión se tendrán en cuenta valores gastronómicos, producto local, estética, calidad-precio y originalidad y técnica. Además, dará importancia en la decisión final los votos emitidos por los ciudadanos.

El Geoparque busca con este certamen «generar nuevos elementos promocionales para dar visibilidad y difundir la imagen del Geoparque, dirigida tanto a la ciudadanía como a los turistas que nos visiten». El concurso persigue además, «otras metas, como impulsar la colaboración entre baserritarras/productores y hosteleros, aunar el producto fresco local con la cocina de calidad y dinamizar el sector hostelero de los tres municipios». La iniciativa se enmarca dentro del proyecto Geogourmet, que pretende «impulsar y promocionar el sector agroalimentario del territorio».

El infantil debarra Martín Hernández gana el cross internacional de Alcobendas

DEBA. El debarra Martín Hernández se proclamó el pasado domingo campeón de su modalidad del Cross Internacional de la Constitución, celebrado en la localidad madrileña de Alcobendas. La prueba organizada por el Club de Atletismo Popular Alcobendas (CAP) consistió en completar un recorrido de 2.600 metros.

El joven atleta debarra, integrante del Club Mintxeta, de Elgoibar, terminó en primer lugar en el apartado infantil masculino. La carrera también se presenta como Memorial Antonio Rodríguez Benavente, y se desarrolló el domingo por la mañana en el Parque de Andalucía, del municipio madrileño.



El debarra Martín Hernández, en el centro, con el trofeo. ■ SALEGI

ONDARROA

Danonartin consigue recoger 600 kilos al mes para los más necesitados

Para mañana viernes y sábado se programa nueva recogida en tiendas, ikastolas, en la Alameda y Plaza Berdura

■ ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El colectivo Danonartin proseguirá mañana viernes y el sábado con la recogida de alimentos para los más necesitados de Ondarroa y Berriatua. La nueva recogida se llevará a cabo el viernes y el sábado, en las tiendas de comestibles, así como en las ikastolas, en donde los alumnos son llamados a prestar este apoyo de alimentos. A la salida de los colegios, sobre las 16.00 horas, serán cuando se entreguen los productos a este banco de alimentos ondarrés.

También, durante esos días, en la Plaza Berdura y en la Alameda se contará con un retén de recogida, además del que se mantendrá todo el día en las tiendas que ya vienen colaborando a lo largo de todo el año, con la instalación de un recipiente de recogida para alimentos.

Son tres años los que Danonartin lleva trabajando en esta acción de ayuda social, para lo que se pide a los ondarrés a que se sumen a esta iniciativa y que contribuyan, en la medida de sus posibilidades, de manera solidaria y con justicia, para paliar las dificultades de las

familias sin recursos de ambos municipios.

Este colectivo viene facilitando alimentos básicos a una población de 120 personas, mediante la participación de las tiendas de comestibles que se suman a esta iniciativa durante todo el año, ikastolas y con el encomiable apoyo de Cruz Roja que se ocupa del traslado de todos los artículos a un local preparado al efecto, así como la asociación Zatozte.

La ayuda social que se presta a estas 120 personas, con 15 kilos por persona –reconocidas oficialmente en las listas de Servicios Sociales del Ayuntamiento– es una tarea de una gran solidaridad. Para ello, se pide que los alimentos depositados sean no perecederos. Esta colaboración y cooperación contribuye a luchar contra el despilfarro, a la integración social de personas en peligro de exclusión y a la protección del medio ambiente evitando la destrucción de alimentos, por lo que se pide el apoyo de la población.

Festival de bertsolaris

Por otro lado, durante el día de hoy, a partir de las 18.00 horas tendrá lugar en Etxelilan (Casa de la Mujer), un festival de bertsolaris, a las 18.00 horas con la participación de Onintza Enbeita, Alaia Martin, Miren Amuriza eta Uxue Alberdi. La presentadora será Amaia Agirre.

El festival se verá acompañado de la música de Ixak Arruti y Mantxi.

ERMUA

Eñaut Elorrieta presenta el viernes el disco 'Deserriko kantak', en Ermua Antzokia

■ K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Eñaut Elorrieta, voz y líder del grupo Ken Zazpi, ofrecerá un concierto en Ermua esta semana. Será el viernes, a partir de las 22.15 horas en el Ermua Antzokia. El cantante de Gernika-Lumo presentará su primer trabajo en solitario, de título 'Deserriko kantak' (Elkar, 2013).

Las entradas tienen un precio de 10 euros y pueden adquirirse en venta anticipada en los cajeros multiservicio de Kutxabank, en su página web www.kutxabank.es. Así como en Lobiano Kulturgunea, de lunes a viernes, de 9.00 a 21.00 horas. Y en taquilla hasta antes de iniciarse la función. La actuación está incluida y pone el punto final a la edición del San Martín cultural.

Eñaut Elorrieta, estrena con este

disco su carrera en solitario. El destierro, el desarraigo, son temáticas universales e históricas que han inspirado multitud de estupendas poesías, cargadas de emoción y de añoranza. Esta es la base de las nuevas composiciones de Eñaut, que aparecerán musicadas con su sello personal, melodías que nos atrapan y una voz acogedora. Tanto en el disco como en los conciertos que ofrecerá, Eñaut, ambienta musicalmente este sentimiento de soledad permanente que a menudo acongoja a los seres humanos, de un modo sencillo, pero inmensamente expresivo y de alta calidad interpretativa para dar al público ciertas claves implícitas en las poesías, que, sin duda, nos orientarán a salir de esa tierra de nadie en la cual se pierde el rastro de la identidad y del corazón.

Romper la fractura social

Stop Desahucios del Bajo Deba y los Servicios Sociales municipales de Ermua informaron a la población sobre sus actuaciones anticrisis

** AINHOA LASUEN

ERMUA. Pretendían hablar sobre la ruptura social y las herramientas que tanto Stop Desahucios del Bajo Deba como los Servicios Sociales del Ayuntamiento de Ermua ofrecen para luchar contra ella. Ambos colectivos se esmeraron en informar a los presentes en la charla organizada esta semana en Lobiano sobre sus actuaciones en situaciones generadas por la crisis.

En ambos casos son conscientes de la dificultad de captar a las personas que necesitan de sus servicios, «principalmente porque las personas tienen la idea de haber fracasado, por haber perdido su vivienda y acudir a nosotros refuerza esa situación de fracaso». Pero nada más lejos de esta afirmación, ya que la utilización de las ayudas que ofrecen ambos servicios puede conseguir resultados positivos para familias en riesgo de quiebra económica. «Los desahucios no son un fracaso de las personas que los sufren sino un fracaso social», explican desde Stop Desahucios. Por su parte responsables municipales apuntan que «asistir a los Servicios Sociales es hacer uso de un derecho».

Más conocidas son las 10 medidas de choque establecidas por los Servicios Sociales Municipales. En este caso se informó sobre la ampliación de ayudas económicas, los servicios de apoyo psicológico, la coordinación de las redes de ayuda social, el refuerzo local del programa del banco de alimentos, la previsión de viviendas de acogida de urgencia, intermediación en vivienda de alquiler y la exención del pago de impuestos municipales, que se han



Los asistentes a la conferencia siguieron con interés las informaciones aportadas. ** A. LASUEN

organizado desde instancias municipales. También se ha establecido un dispositivo para que familias ermuarras sean atendidas por asesorías externas en el caso de ser necesario, asumiendo los gastos.

Por último, el Ayuntamiento ha llegado a un acuerdo para que las entidades bancarias dirijan a las familias afectadas a los Servicios Sociales, para que puedan ser atendidas antes de llegar a situaciones extremas.

Ambas instancias coinciden en la dificultad de captación de las personas afectadas

Desde Stop Desahucios Bajo Deba explicaron algunas de sus actuaciones para luchar contra «un desahucio cada 15 minutos que se realizó en el Estado en 2012». Sus actuaciones van dirigidas a asesorar y acompañar a las personas afectadas, a informar a todas aquellas personas que deseen saber cómo les afectan las nuevas leyes a sus hipotecas o a tratar de presionar a los responsables políticos para que creen normativas que amparen y protejan a las personas frente a las entidades financieras, entre otras.

Medio centenar de casos

En el año que Stop Desahucios Bajo Deba lleva funcionando ha gestionado cerca de medio centenar de casos. Entre otros logros, la asociación guipuzcoana es de las pocas que han

conseguido que los beneficiarios se acojan al Código de Buenas Prácticas en dos o tres casos, para la dación en pago.

Otro de sus logros es el de intermediar entre personas afectadas y entidades bancarias «porque no es lo mismo que haya un testigo en la reunión entre las dos partes. En algunos casos en los que no había ni siquiera comunicación, cuando hemos llegado se ha conseguido hablar con la entidad». Incluso han conseguido carencias de 4 años en los que en lugar de pagar 500 euros se pagan 100.

Gran parte de los presentes coincidían en afirmar que «los logros conseguidos en este aspecto son consecuencia del movimiento social» y en que conviene «ser solidarios y dar la mano al que tenemos al lado».

Lucha de actores y directores veteranos en el cine de Ermua

** A. L.

ERMUA Esta semana finaliza la programación cinematográfica de noviembre en el Ermua Antzokia.

El cine comercial comenzará el sábado con el primer pase de 'Pacto de silencio'. Este thriller supone el regreso a las pantallas como director y protagonista del veterano Robert Redford. Junto a él se encuentra a actores y actrices de la talla de Shia LaBeouf, Nick Nolte o Susan Sarandon. Se trata de una película a contracorriente en la que el trabajo como actor y director de Redford depara un resultado a la altura de las expectativas creadas. 'Pacto de silencio' se pasará el sábado a las 19.30, el domingo a las 22.00 y el lunes a las 20.30 horas.

La otra película que se programará el fin de semana será también el último trabajo de otro veterano realizador, Woody Allen. 'Blue Jasmine' es el último éxito del director americano y está protagonizado por Cate Blanchett y Alec Baldwin. Éxito de taquilla y de crítica, ya suena como una película a tener en cuenta para la próxima edición de los Oscar, especialmente el trabajo de Cate Blanchett. Entremezclando comedia y drama, 'Blue Jasmine' es, en opinión de la crítica, la mejor película de Woody Allen desde 'Match Point'. Se podrá ver el sábado a las 22.00 y el domingo a las 19.30 horas.

Infantil

En la sesión infantil del domingo, a partir de las 17.00 horas, podrá verse 'Un pez fuera del mar'. Una divertida película de animación repleta de aventuras marinas, en la que la fauna marina deberá organizarse para luchar contra los pescadores furtivos.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

Alardearen seme-alabak (VOSE) 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.

Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 8.45, 13.30, 14.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Las Heras (Fermin Calbetón, 19).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Las Heras (Fermin Calbetón, 19. Eibar).